

浦安市立明海中学校 〒 279-0014 浦安市明海 5-5-1 Tel. 047-382-1401	<h1>TOMORROW</h1> <p>♪ 涙の数だけ強くなれるよ、アスファルトに咲く花のように ♪</p>	明海中学校 学校だより 10月号 R4.9.30
---	---	-----------------------------------

『校長より』 「思い出の宝箱」

2019年の『音楽ジャーナル』という冊子に「最も良い印象が残っている中学時代の行事は」のアンケートを大学生にしたところ、第1位 33.2%が合唱祭、次に体育祭 31.4%そして修学旅行 9.4%であるとして書いてありました。私自身の心には、各々の行事の様々な出来事が断片的なシーンとして、良くも悪くも思い出として残っています。ただ、合唱祭のことを振り返ると不思議なことに一緒に歌っていた学級の仲間とのことで溢れています。先日の合唱集会でも伝えましたが、当時パートリーダーだった私は、全校で2位までに入賞して再度ステージで演奏することを目標に、学級の皆に熱く声をかける生徒でした。協力してもらえず、あきらめかけて、一人泣くこともありました。「だめだ、うちのクラス・・・」と挫折しそうになっていたある朝のことです。教室に入ると、なかなか練習に参加してくれなかった男子が一人、(ピアノの)鍵盤をたたいて音をとっていたのです。彼の照れくさそうな表情と懸命に練習している姿は今でも忘れることはできません。10年前、同窓会で皆と会う機会に恵まれました。積もる話はいつの間にか合唱祭の話題で盛り上がり、最後は皆で歌ったのです。もちろん、例の男子の姿もありました。このように、全員が参加でき、学級が一つになれる合唱祭は誰もが忘れられない行事なのです。中学生には、仲間意識を持ちながら、目標に向かって一生懸命に取り組んでほしいと願っています。

たくさんの感動を詰めた「思い出の宝箱」はこれからを生きる皆さんを支えてくれるに違いないでしょう。

合唱祭実行委員長の浅間さんが、「今年の合唱祭のスローガンは『奏想』(そうそう)～想いを音に乗せて～」と凛とした声で発表してくれました。今年の合唱祭は、明海南小、明海小の6年生も参加してくれます。私たちは小学生の澄んだ歌声に耳を傾けつつ、中学生の力強い深みのある歌声を聞いてもらい、お互いに学びの場としましょう。心を込めて一生懸命歌っている姿が「小学生の憧れとなる明中生」と映るように、今日からみんなで言葉を、音を紡いでいきましょう。期待しています。

保護者の皆様、日頃よりご理解・ご協力を賜りありがとうございます。まだ多少の制限ある状況においても2学年は林間学校を無事終わることができました。「思い出の宝箱」にしまわれた経験を通して、来年度は最上級生として、立派に学校をリードする存在となることでしょう。ご準備等ありがとうございました。

皆さま、今月もどうぞよろしくお願ひいたします。



校長 山本 典子

『10月の予定』 最終下校 17:30 (部活動)

一般の生徒の下校時間の目安です

日	曜	日課	学校行事	下校時間
3	月	月①②③④⑤⑥	3年：到達度テスト 放課後：合唱祭実行委員会	16:05
4	火	火①②③④⑤⑥	個票配布	15:45
5	水	水①②③④⑤	放課後：専門委員会	15:05
6	木	木①②③④⑤⑥	合唱祭りハーサル(③④：1年 ⑤⑥：2年) J組：特別支援学級交流スポーツ大会(運動公園)	15:45
7	金	金①②③④⑤	合唱祭りハーサル(③④：3年、J組)	15:05
10	月		スポーツの日	
11	火	火②③④⑤⑥集	⑥：音楽集会 学校公開日	15:45
12	水		合唱祭	14:30
13	木	木①②③④⑤⑥	側わんX線検査(10:30 対象者) 学校公開日	15:45
14	金	金①③④⑤特別	学校公開日 ⑤：校内授業研修会	14:45
17	月	月①②③④⑤⑥	学校公開日 第3回全校集会	15:45
18	火	火⑥④③②①	⑤：学区6年生授業参観・部活動体験 学校公開日	14:45
19	水	水①②④⑤	小児生活習慣病予防検診・貧血調査(8:50) 学校公開日 浦教研	13:15
20	木	木①②③④⑤⑥		15:25
21	金	金①②③④⑤	放課後：中央委員会	14:45
24	月	月①②③④⑤⑥	3年：定期テストⅢ範囲表配布	15:45
25	火	火①②③④⑤⑥	放課後：専門委員会	15:25
26	水	水①②③④⑤		14:15
27	木	木①②③④⑤⑥	3年：三者面談・授業参観Ⅰ(給食後下校)	14:55
28	金	金①②④⑤③	3年：三者面談・授業参観Ⅱ(給食後下校) 1年：校外学習(マザー牧場)	14:15
31	月	月③④⑤⑥①②	3年：三者面談・授業参観Ⅲ(給食後下校) ③④：J組頒布会(昇降口前)	14:55

*学校公開日は、来年度入学予定者を対象とした授業参観となります。2学期の授業参観は、3年生は10月・11月、1・2年生は12月を予定しております。詳細は後日ご連絡します。日課が変更になった場合は、生徒へ連絡します。

『生徒指導担当より』

○学校行事に積極的に取り組もう・生活、学習習慣を見直そう・身だしなみをきちんとしてよう

定期テストが終わり、次は合唱祭に向けて練習を進めています。行事だけ頑張るのではなく、普段の生活やテストの振り返りを行い、時間を守る、あいさつをする、予習復習をするなど、基本的なことをしっかり取り組めるようにしましょう。

また、10月中は衣替え移行期間です。寒暖差もありますので、自分の体調や気候に合わせて判断できるようにしましょう。

『1年生』

9月1日の学区合同引き渡し訓練にご協力いただきありがとうございました。地震の避難訓練に引き続いての引き渡し訓練となりましたが、皆様のご協力のおかげで、スムーズに生徒の引き渡しができると思います。災害等が発生した場合、引き渡しの措置をとることがありますので、日ごろから引き渡しの想定をご家庭でお願いします。

2学期が始まり、2回目の定期テストに向けて、学習に励む姿が印象的な9月でした。授業中の取り組みは1学期よりも向上していて、発表や教え合いが増えました。学級での意見交換が、個人の学習の定着につながるようにこれからも継続的に取り組んでいけると良いと思います。合唱祭に向けて実行委員が中心となり活動しています。当日、1年生全員が一生懸命合唱する姿を期待しています。

『2年生』

林間学校は、一人一人が自分の役割を自覚し、成長が見られた2日間でした。特に、実行委員からは、「一人一人の目が変わった。1日目の反省を生かして、2日目はよりよく活動ができた。時間をよく見て行動できている人がいた。しおりもしっかり確認して行動していた。」と振り返りの話をしてもらいました。今後の学校生活や修学旅行に向けては、①時間を見て、次に何をするかを考えて行動する。②話をしっかりと聞いて、理解した上で反応する。という反省が実行委員からも出たので、この2つを実践してより成長できるよう行事だけで終わらないようにしましょう。

定期テストも終わり、合唱祭に向けて活動がスタートしています。リーダーの話にしっかりと反応する、一生懸命合唱する。そんな姿を期待しています。昨年度より成長した合唱をつくり上げ、学年としてもう一段階成長していけるよう頑張っていきたいと思います。



『3年生』

一雨ごとに秋めいてきました。3学年は、夏休み明けの到達度テスト、定期テストを終えてようやく、合唱祭の練習が本格的に始まりました。これからどんどん練習していくうちに、周りとの調和する難しさにぶつかりながら、仕上げていくことでしょう。中学校生活最後の合唱祭では、どんな歌声を聴くことができるのか大変楽しみにしています。

先日の「いのちの教育講演会」では、お忙しい中ご参加いただきありがとうございました。大切ないのちについて、学ぶことが出来て有意義な時間でした。

2学期は長く行事の予定も色々あります。しかし3年生は、進路を決めていかなければならない時期です。思い通りにいかないことも多くあると思いますが、自分の将来について決めることができるのは自分しかいません。そしていつも後ろや横には、私たちもいることを忘れないでください。一緒に乗り越えていきましょう。

『J組』

J組では、10月から交流スポーツ大会、合唱祭、はっぴい発表会と行事が続くため、2学期から各行事に向けて、それぞれの練習に取り組んできました。また、2学期後半には頒布会を予定しており、実際に販売する製品を作る作業も始めています。

そんなJ組は、今年の合唱祭で「J組合唱コーラス隊」と一緒に『空も飛べるはず』を歌います。9月に募集したコーラス隊には、30名を超える仲間が集まってくれました。他学級より人数が少なく、今年は女子がいないJ組にとって、コーラス隊のみんなと歌えることはとても心強く、男女の歌声と一緒に届けられることも嬉しく思います。コーラス隊のみんなには、『空も飛べるはず』も自分の学級の合唱と同じ気持ちでステージに立ち、一生懸命歌ってもらえるよう、私たちJ組も毎日合唱練習を頑張っています。

コーラス隊と一緒に歌う今年の合唱祭。昨年とはまたひと味違うJ組の発表を、楽しみにしててください。

『きらり☆明中生』(学校だより判)・明海中学校HPもご覧ください。(校長室より)



合同引き渡し訓練の一コマ。

靴や動線のこと。引渡し場所やカードなど、実際に災害が発生した場合のことをさらに想定しておかなくてはと課題に気づくことができました。ご協力ありがとうございました。



生徒集会で一コマ

生徒たちからの意見や要望に対し、中央委員会で検討を重ね、先生方とも話し合った結果を全校生徒に報告しているシーンです。

- ・ツブロックがダメということではなく、明中生として、このような髪形がよいのではと考えました。みんなで考えましょう。
- ・コロナでドアを開けてなくてはならず暖房がきかないので、しっかり防寒対策したうえで、ブランケットを使用したいという要望に対して・・・
- ・雨降り日の昼休み体育館使用についてなど



心温まる一コマ

一人ひとりを大切に、学校が居場所となるよう願いを込めたあいさつ運動。日々の積み重ねで小学生も明るく挨拶を返してくれるようになりました。声をかけたら一緒に挨拶運動してくれました。合奏の良さを生かした取り組みはさらに続きます。